
                                                                                 

VERBALE N. 37
SEDUTA DEL  23/06/2021

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno  2021 (duemilaventuno) il  giorno  23 (ventitre)  del  mese di  Giugno,  la  Commissione
Consiliare  6ª  e�  convocata  dal  Presidente  Calistri  in  seduta  congiunta  con  le  Commissioni
Consiliare 1ª e Controllo in modalita�  telematica secondo quanto previsto dall’art. 73 del D.L. n.
18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020, alle ore 13.30 con il
seguente ordine dei lavori:

1. Comunicazioni del Presidente;
2. Esame  ed  espressione  di  parere  su  Proposta  di  Delibera  n.  00042/2021

Tassa  sui  rifiuti  anno  2021:  determinazione  della  ripartizione  del  carico
tariffario fra utenze domestiche e non domestiche,  dei  coefficienti  e delle
tariffe  unitarie  -  Definizione  delle  rate  di  acconto  e  saldo  del  tributo  -
Modifiche al Regolamento TARI - Agevolazioni COVID19 per TARI e Canone
Patrimoniale Occupazione Suolo Pubblico;

3. Esame  ed  espressione  di  parere  su  Proposta  di  Delibera  n.  00040/2021
Servizio  gestione  rifiuti  urbani  –  Approvazione  del  Piano  Economico
Finanziario di ATO Toscana Centro per l’anno 2021 e tariffa di riferimento
anno 2021.
La Commissione Consiliare Sesta prosegue la seduta con il  seguente
ordine del giorno:

4. Espressione  di  parere  sulla  proposta  di  Delibera  n.  31/2021  “Interventi
viabilita�  zona  Piagge.  c.o.  190119-Approvazione  progetto  definitivo  e
adozione  variante  al  Regolamento  Urbanistico  Nuova  Viabilita�  di
collegamento tra via Lucania e via dell’Osteria (art. 34 LR 65/2014)”.

Per la Direzione del Consiglio sono stati invitati sulla piattaforma Teams la P.O. Direzione del
Consiglio e Commissioni Consiliari, Sabrina Sezzani, Catia Pratesi e Vieri Gaddi per la diretta in
streaming. 

La  Segretaria  della  Commissione  Consiliare  1ª  e  Controllo  procede  all’appello  nominale
congiunto  dei  Consiglieri  presenti  telematicamente.  Per  la  Commissione  Consiliare  6ª  sono
presenti telematicamente i/le Consiglieri/re:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Allessandro Emanuele 

Draghi
Componente Bonanni Patrizia
Componente De Blasi Roberto
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Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pastorelli Francesco Perini Letizia
Componente Razzanelli Mario

Per  la  segreteria  della   Commissione  Consiliare  1ª  e  Controllo  e�  presente  la  Sig.ra
Annalisa Di Salvatore.
Per la segreteria della Commissione Consiliare 6ª è presente la Sig.ra  Cristina Ceccarini.
Sono  inoltre  presenti  l’Assessora  all’Ambiente  C.  Del  Re,  l’Assessore  al  Bilancio  e
Partecipate F. Gianassi  e il Direttore Generale di Ato Toscana Centro  dott. D. Naldini , la
direttrice della Direzione Risorse Finanziarie dott.ssa F. Cassandrini, il responsabile della
Direzione Ambiente dott. A. Melloni. 

Il Presidente Leonardo Calistri della Sesta Commissione Consiliare,  apre la seduta alle ore
13,43  essendo  presente  il  numero  legale  e  presentati  gli  argomenti  all’o.d.g.  ricorda  ai
commissari della Sesta di rimanere collegati, per procedere successivamente all’espressione
di parere  della Delibera n. 31/2021 assegnata appunto alla Sesta Commissione Consiliare.
Non essendoci alcuna richiesta di intervento da parte dei  Presidenti della Prima  e della
Controllo, lascia la parola all’Assessora C. del Re.

Alle ore 13.44 si collega telematicamente il Consigliere Pampaloni.
Alle ore 13.45 si collega telematicamente la Consigliera Giuliani.

L’Assessora C. Del Re, porta  all’attenzione delle commissioni  che la  Delibera n.  40/21,
tratta  l’approvazione  del  piano  economico  finanziario  2021  (PEF)  e   d’ambito   di  Ato
Toscana Centro, l’ autorità preposta alla regolazione del servizio raccolta rifiuti. Frutto di  un
percorso attento e complesso, che parte dalla constatazione di problematicità  caratterizzate
negli ultimi anni  da una rivoluzione nel settore  gestionale dei rifiuti   per  una mancata
attuazione di un  modello organizzativo e gestionale previsto per la  realizzazione di un
impianto  di  termovalorizzazione  per  il  trattamento   dei  rifiuti  indifferenziati   e  per  una
crescita costante dei prezzi di accesso agli impianti convenzionati.  Con il provvedimento
del  nuovo  MTR (metodo  tariffario  rifiuti)  sono  stati   individuati  e  stabiliti  i  criteri  di
riconoscimento  dei  piani  tariffari  d’esercizio  e  d’investimento  del  servizio  integrato  dei
rifiuti,  per  il  periodo  2018-2021  dei  singoli  comuni,  ARERA (Autorità  di  Regolazione
Energia, Reti e Ambiente) ha stabilito quindi  un aumento del 6,6%.

Alle ore 13.55 si collega telematicamente la Consigliera Dardano.

 L’Assessore F. Gianassi, esplicita che la Proposta di  Delibera n. 42/21,  stabilisce le misure
del piano tariffario che nella previsione del 2020,  ammonta a 102 mln di euro dei quali, 5
mln di euro rappresentano il valore complessivo di risorse del Comune di Firenze  derivanti
in parte dalla lotta all’evasione, di cui 200 mila euro, sono i contributi derivanti dalla tariffa
Tari annuale  erogati dal Ministero dell’Istruzione.
Altro dato significativo  presente in delibera, riguarda la ripartizione delle percentuali del
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30% a carico delle famiglie e del 75% a carico delle imprese elemento che consente alla città
di Firenze di avere la tariffa Tari più bassa rispetto ad altre  città della Toscana e del paese;
altro aspetto, riguarda la  scadenza della tariffa per le imprese con uno  slittamento al  31
luglio  la  rata di aprile e il saldo   al 2 dicembre 2021.
Significativa  l’agevolazione per  chi non è stato in grado di adempiere ai pagamenti della
tariffa  Tari  2020  nel  periodo Covid  per  cui  l’amministrazione  ha  dato  la  possibilità  di
rateizzare la tariffa 2021 in quattro rate, senza applicare alcuna  sanzione  dal 31 dicembre
2021  al 30 settembre 2022.
Altro provvedimento riguarda le scadenze tributarie del Cosap posticipate al 30 settembre
2021, al fine di comporre un quadro definitivo della manovra sugli equilibri di  bilancio del
sistema tributario-

Interviene  il  Consigliere  E.  Cocollini  evidenziando   il  proprio  disaccordo  sugli  atti
odierni e presentati dalla Giunta; preso atto delle modalita�  di aumento stabilite nel PEF
da ATO  del 6,6%  dovute alla mancata realizzazione  del termovalorizzatore di Casa
Passerini, chiede per quale  motivo  Ato ed Alia, non hanno  ritenuto procedere per vie
legali nei confronti della Regione Toscana.

Interviene l’Assessore F. Gianassi  per specificare che l’ammontare dei 5mln di euro,
deriva in parte dal contributo della tariffa Tari delle scuole (MIUR) .

L’Assessora C. Del Re, ribadisce nuovamente che nel nuovo piano dei rifiuti, Alia S.p.A
aveva intrapreso un percorso con la Regione Toscana  che  prevedeva con il contributo
di  Eni  la  sostituzione  del  termovalorizzatore  di  Sesto  con   un  nuovo  impianto  di
bioraffineria sito nel Comune di Livorno; per questo progetto (non realizzato) ecco che
Alia, ha dovuto rilevare anche le quote della Societa�  di Qthermo. 
 La  mancata  realizzazione  progettuale  dell’impianto  livornese,  sta  comunque
inducendo la Regione Toscana  ad  elaborare un nuovo piano di rifiuti con lo sviluppo di
nuove infrastrutture al fine di dirigersi verso    un’economia circolare.

Il Consigliere D. Palagi chiede specifiche riguardanti gli aumenti contenuti nella  tariffa
Tari 2019 e se quest’ultime, sono rispondenti ai servizi resi.

L’Assessore F.  Gianassi ribadisce che  gli  aumenti contenuti  nella tariffa 2019, fanno
riferimento  ad  un aumento  dei  servizi  resi  per  lo  sfalcio  dell’erba  e  per  la  pulizia
notturna delle strade.

Interviene  il  Dottor  A.  Melloni,  esplicitando  che  esiste  un  aggiustamento  e  una
realizzazione interna del servizio rifiuti, in particolar modo sui servizi accessori e sui
costi d’ operazione. 
Negli ultimi due anni,  si e�  potuto assistere ad un incremento dei costi del 28%  pari a
11 mln di euro  per lo smaltimento e trattamento dei rifiuti. 
A fronte di cio�  asserisce il dottor A. Melloni e�  indispensabile valorizzare anche il lato
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positivo della questione sulla gestione complessiva dei  rifiuti, che permette comunque
ricadute   positive  per  il  territorio,   come  lo  sviluppo  di  eco-furgoni  o  eco-centri  a
beneficio di un’economia circolare.
 
Il Presidente di Ato Dottor D. Baldini, fa presente la tangibile difficolta�  che un servizio
reso sul territorio comporta  un inevitabile costo  che, negli ultimi tre anni, e�  derivato
sostanzialmente  al  mutamento  delle  condizioni  di  mercato  e  da  un’  impiantistica
vetusta, costringendo il gestore a trattare la materia differenziata in altri siti con costi
di trattamento e smaltimento altamente esosi.

Il  Vicepresidente A.  Draghi,  sottolinea la  necessita�  di  formulare  un piano dei  rifiuti
regionale;  ritiene  il  sistema  di  raccolta  porta  a  porta  controproducente.  Inoltre  e�
necessario comprendere  quali sono i servizi prioritari  dedicati allo sfalcio dell’erba.

Il  Presidente  della  Commissione  Consiliare  1ª,  M.  Fratini,  ritiene  opportuno  nella
propria Commissione  analizzare  i  parametri  di  riferimento   e  un  dettaglio  sulle
scadenze delle tariffe.

Il  Consigliere  E.  Cocollini  rilascia  la  propria  dichiarazione  di  voto  contrario  sulla
Delibera n. 40 , mentre sulla   Delibera n. 42, dichiarera�  la propria astensione; si riserva
comunque  di  acquisire  la  documentazione  sul  provvedimento  di   5mln  di  euro
effettuato dall’amministrazione.
 
La Consigliera A. Innocenti, sottolinea  dal punto di vista tecnico la complessita�   della
materia. Diventa necessario guardare i servizi correlati alla raccolta differenziata; va da
seE  che questo tipo di raccolta,   comporta costi superiori, un servizio in piu� , comporta
un costo aggiuntivo.  Trova necessario fare il  punto sulle  quote 35 e 65.  Rilascia la
propria  dichiarazione di voto favorevole.

Alle ore 14.55 il Consigliere Palagi si disconnette dalla seduta telematica.

Non essendoci altre richieste di intervento, il Presidente Calistri mette in votazione la
Proposta di Delibera n. 40/2021 “Servizio gestione rifiuti urbani – Approvazione del
Piano  Economico  Finanziario  di  ATO  Toscana  Centro  per  l’anno  2021  e  tariffa  di
riferimento anno 2021”, che riporta il seguente esito: Parere favorevole.
7 voti favorevoli: Calistri, Bonanni, Dardano, Giuliani, Innocenti, Pampaloni, Perini.
3 voti contrari: Draghi, De Blasi, Razzanelli.
Successivamente il Presidente Calistri procede con l’operazione di voto della Proposta
di Delibera n. 42/2021 “Tassa sui rifiuti anno 2021: determinazione della ripartizione
del carico tariffario fra utenze domestiche e non domestiche,  dei coefficienti e delle
tariffe  unitarie -  Definizione delle rate di acconto e saldo del tributo -  Modifiche al
Regolamento  TARI  -  Agevolazioni  COVID19  per  TARI  e  Canone  Patrimoniale
Occupazione Suolo Pubblico”, che riporta il seguente esito: Parere favorevole.
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7 voti favorevoli:  Calistri, Bonanni, Dardano, Giuliani, Innocenti, Pampaloni, Perini
3 astenuti: Draghi, De Blasi, Razzanelli.

I Presidenti Fratini ( Commissione Consiliare 1ª) e Montelatici (Commissione Consiliare
Controllo) dichiarano chiusa la seduta congiunta alle ore 15.25.

   

Il Presidente Calistri prosegue la seduta della  Commissione Consiliare 6ª per mettere in
votazione  la  Proposta  di  Delibera  n.  31/2021  “Interventi  viabilita�  zona  Piagge.  c.o.
190119-Approvazione  progetto  definitivo  e  adozione  variante  al  Regolamento
Urbanistico Nuova Viabilita�  di collegamento tra via Lucania e via dell’Osteria (art. 34 LR
65/2014)” che riporta il seguente esito: Parere favorevole.
10  voti  favorevoli:  Calistri,  Draghi,  Bonanni,  Dardano,  De  Blasi,  Giuliani,  Innocenti,
Pampaloni, Perini, Razzanelli.

A seguire il Presidente Calistri dichiara chiusa la seduta alle ore 15.33.
Alla  chiusura  della  seduta  della  Commissione  Consiliare  6ª  erano  presenti  i/le
Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi Alessandro 

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Pampaloni Renzo
Componente Pastorelli Francesco Perini Letizia
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 15/07/2021

   
  La Segretaria
Cristina Ceccarini
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